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ATA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO JUCU 1 

Data: 29/06/2023 Local Plataforma Virtual Jitsi meet: https://meet.jit.si/CBHRioJucu.  

Início previsto: 14h Término previsto: 16h 

Objetivo:  

1. Abertura e verificação do quórum; 

2. Aprovação da ata da reunião ordinária de 10 de maio de 2023; 

3. Discussão sobre a resposta da Ambiental Cariacica (ACA.EHS.2023/000063 –ED.ES.203/000329, 

de 29 de maio de 2023) ao Ofício CBH JUCU N° 02/2023, de 10 de maio de 2023; 

4. Informações sobre a criação do Grupo de Trabalho sobre a construção de barragens (GT-Barragens), 

na bacia hidrográfica do rio Jucu. Apresentação do Vice-presidente, George Hilton Venturim; 

5. Assuntos gerais e encerramento. 
 

PRESENTES:  2 

Poder Público: Amanda Albano – Prefeitura de Vila Velha –- Titular; Bianca Campos Queiroz – 3 

Prefeitura Municipal de Cariacica – Titular; George Hilton Venturim – Prefeitura de Domingos 4 

Martins – Titular e Raoni Ludovino de Sá – Incaper. 5 

Usuário: André Ludovico Krohling – Sindicato Rural de Domingos Martins – Titular; André Sefione 6 

– CESAN – Titular; Aparecida Vargas – ABRAGEL-Titular; Leonardo Pignaton Francisconi – Real 7 

Café – Titular; e Jândia dos Reis – Grupo SIMEC – Titular (Presidenta do CBH). 8 

Sociedade Civil: Elio de Castro Paulino – Sociedade Sinhá Laurinha – Titular; e Nelson Mayer - 9 

Instituto Kautsky – Titular. 10 

Representante Institucional: Aline Keller Serau – Agência Estadual de Recursos Hídricos -11 

AGERH. 12 

Convidados: Isabela Gonçalves – AEGEA/Ambiental Cariacica; Kamilly Campos - 13 

AEGEA/Ambiental Cariacica; Luís Gustavo – AEGEA/Ambiental Cariacica; Riscieri Moscon – 14 

AEGEA/Ambiental Cariacica 15 

Aos vinte e nove dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às catorze horas e cinco minutos, 16 

reuniram-se os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do rio Jucu (CBH Rio Jucu) para a reunião 17 

ordinária, realizada virtualmente pela plataforma jitsi meet. Inicialmente, a presidenta Sr.ª Jândia dos 18 

Reis, abriu a reunião saudando aos presentes e desejando uma boa reunião. Passou a palavra para o 19 

Sr. Elio de Castro Paulino, secretário executivo que também agradeceu a presença de todos e 20 

informou quanto ao item de pauta I. Abertura e verificação do quórum, onde foi confirmado 21 

quórum com número de participantes qualificados para continuar as atividades. Seguindo para o item 22 

II. Aprovação da ata da reunião ordinária de 10 de maio de 2023; a presidenta apresentou a ata à 23 

plenária informando que foi enviada anteriormente para apreciação dos membros, após sugestões, 24 

correções e alguns ajustes a Ata foi aprovada por unanimidade pela plenária. Passando ao próximo 25 

ponto de pauta III. Discussão sobre a resposta da Ambiental Cariacica (ACA.EHS.2023/000063 26 

–ED.ES.203/000329, de 29 de maio de 2023) ao Ofício CBH JUCU N° 02/2023, de 10 de maio de 27 

2023; com a palavra o secretário executivo Sr. Élio de Castro Paulino, solicitou a Sr. ª Aline Keller 28 

Serau a leitura dos documentos referentes ao ponto de pauta, solicitando a palavra após a leitura dos 29 

documentos o Sr. André Sefione faz um breve resumo da situação apresentada através do Oficio 30 

dissertando à plenária que a Estação de Tratamento de Efluente (ETE) Padre Gabriel está sendo 31 

proposta desativação, que está com lançamento muito próximo a cabeceira do corpo hídrico, não 32 

dando assim a possibilidade de tratamento adequado, para manter a classificação em 2 do rio, 33 

informou também que a classificação atual do rio está em classe 03 ou classe 04, devidos as 34 

dificuldades de tratamento na Estação. Explicou que a proposição é a de construção de uma elevatória 35 

onde estará direcionando o corpo hídrico de esgoto bruto para a ETE – Bandeirantes que também está 36 

em construção e que a Ambiental Cariacica e a Cesan estão propondo ao comitê que possam continuar 37 

a utilização da ETE Padre Gabriel até a construção da elevatória para sanar o problema, conforme 38 

informado acima. Após estes relatos membros do comitê entram em discussões técnicas quanto ao 39 

como proceder com a solicitação, onde decidiu-se de acordo com os membros da plenária o 40 

encaminhamento para a Câmara Técnica de Acompanhamento do Plano (CTAP), juntamente com 41 

https://meet.jit.si/CBHRioJucu


 

2 

 

toda a documentação licenciadora solicitada pelo comitê, para que possa ser feito um parecer técnico 42 

pela Camara Técnica do CBH Jucu, e posteriormente marcada uma reunião extraordinária do comitê 43 

para decisão final. O Sr. André Sefione coordenador da CTAP solicitou a Diretoria do comitê um e-44 

mail com os principais pontos a serem cobrados pela câmara técnica. Próximo ponto de pauta IV. 45 

Informações sobre a criação do Grupo de Trabalho sobre a construção de barragens (GT-46 

Barragens), na bacia hidrográfica do rio Jucu. Apresentação do Vice-presidente, George Hilton 47 

Venturim; o vice-presidente dissertou a plenária quanto a realidade sobre a construção de barragens 48 

atualmente, quanto a facilidade no procedimento de licenciamento e ausência de fiscalização dos 49 

órgãos gestores. Relatou que agendou uma reunião com o Diretor do IDAF para conversar sobre os 50 

procedimentos atuais que estão sendo usados por maneiras inadequadas por alguns usuários. Dando 51 

seguimento solicitou a plenária quem se candidatará a participação do Grupo de Barragens de 52 

construção de barragens. Sendo definido entre os membros da plenária: Jândia dos Reis, André 53 

Sefione, George Hilton Venturim, Elio de Castro Paulino, André Ludovico Krohling, Aparecida 54 

Vargas e a representante institucional Aline Keller Serau como participantes do Grupo de Trabalho. 55 

E finalizando ao último item de pauta V. Assuntos gerais e encerramento; o secretário executivo 56 

explanou a plenária a conversa com a comissão de meio ambiente, quanto aos trabalhos dos comitês, 57 

falou das dificuldades da inserção da cobrança entre outros assuntos pertinentes. O Sr. André Sefione 58 

também relatou que a AGERH já entrou em contato com a Cesan para dar continuidade nos trabalhos, 59 

falou da apresentação da AGERH quanto ao monitoramento dos planos de bacias. Com a palavra a 60 

presidenta Sr.ª Jandia dos Reis informou a plenária que o Sr. Élio de Castro Paulino estará 61 

representando o comitê no Encontro Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas (ENCOB) deste 62 

ano. A presidenta agradeceu a participação de todos e sem mais nada a tratar, deu por encerrada a 63 

reunião às dezesseis horas e vinte e um minutos. A presente Ata foi lavrada por mim, Suéllen Xavier, 64 

em suporte à Secretaria Executiva do Comitê e será assinada pelo Secretário Executivo, Elio de Castro 65 

Paulino e pela Presidenta, Jândia dos Reis, conforme determina o Regimento Interno.  66 

 67 

Jândia dos Reis - Presidenta 68 

      69 

Elio de Castro Paulino - Secretário Executivo  70 

 71 
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 77 
 78 

Ata aprovada por unanimidade dos presentes da reunião ordinária realizada no dia 02 de agosto 79 

de 2023, às 14h, por videoconferência. 80 


